

## Precios de suscripción.

En España, un mes. . . 6 reales. 3 meses 15.  
 Resto de España y Portugal. . . 3 id. 16  
 las de Cuba y Puerto-Rico, semestre 5 pesos  
 en oro, un año 8 idem.  
 En Francia, trimestre. . . 20; semestre, 35 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo  
 pago adelantado.—La correspondencia, al Ad-  
 ministrador de este periódico.

## REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este Periódico.

# LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

## Anuncios.

A los suscritores por años á medio real la  
 nea en la cuarta plana y á reales no suscrit  
 res. Por meses, precios convencionales.—An  
 cios mortuorios en la cuarta plana, desde 4  
 reales en adelante.—Los comunicados y rem  
 tidos de 1'30 á 20 reales línea á juicio de est  
 Administración.—Todo pago se entiende po  
 adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve  
 ningun original.

Número suelto, 10 centimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÀ Y BONAPLATA.

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

—Dia 6 Tiempo medio á mediodía verdadero 11 hs. 58 ms. 40 s

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
25	35	30	760	80	Variable.	E.	Brisa.	0

SE RVACIONES.—

## DESDE SAN SEBASTIAN

2 Setiembre 1887.

Todos los dias vienen los periódicos madrileños diciéndonos que la gente política que allí se vá reuniendo de vuelta de sus excursiones veraniegas, comenta la posibilidad de un pronto cambio ministerial, y aquí, donde ahora está el principio y fin de la marcha política, nadie dice nada, ni siquiera sospecha en tal cambio. Vivimos, debiendo ser los más enterados, en la más completa ignorancia. Rarezas de la vida pública ó fuerza imaginativa de algunas inteligencias. Lo cierto es que el Presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia, que están aquí, siguen perfectamente tranquilos y manifestando á cuantos tienen á su alrededor que están muy contentos con la marcha que se sigue, así como del viaje de la Reina, y que nada ocurre ni nada autoriza las versiones que han dado en esparcir los periódicos de la capital española. Esta mañana hallábase el Sr. Sagasta, el Sr. Alonso Martínez y un buen número de amigos de significacion política, en la terraza del hotel que, rodeado de bello y vasto jardín, posee aquí el ministro de Gracia y Justicia, hablando de asuntos administrativos con la tranquilidad y el sosiego que solo se tienen cuando nada inquieta el ánimo, ni perturba la voluntad, y aseguro á Vds. que cuando contemplaba el grupo al llegar y más tarde en él estaba, no comprendía como podia sostenerse que tenemos encima una crisis ministerial, y que haya quien no solo la anuncia, sino que señala ya sucesores.

Hablando segun mi entender, ni hay crisis planteada ni la habrá en algun tiempo, sobre todo en el que sea necesario para la completa aprobacion en ámbas cámaras legislativas de los proyectos presentados por el gobierno. Despues de esto, quizás venga ó quizá continúe el gobierno en igual forma, porque la fecha es

algo remota para predecir con seguridad alguna de acierto.

Es lo cierto, y esto sí que es muy significativo, que cuando un gobierno se muestra muy decidido á hacer una campaña administrativa y á expurgar las oficinas públicas de todos aquellos que son la causa ó los medios de las inmoralidades escandalosas que todos denuncian y á todos escandalizan, levántase un clamoreo que no se sabe de donde proviene, pero que causa su efecto y pretende dañar al gobierno que tal campaña emprende. Recuérdense épocas análogas y se convencerán de esta verdad, pero afortunadamente en las regiones elevadas se piensa con calma y sobrado criterio y las costumbres públicas van ya siendo más ilustradas, para que ciertas artes solo merezcan el desprecio y vengan, por resultado final, á fortalecer aquello que quisieran derribar.

Debieran mirar mucho lo: partidos oposicionistas el secundar estas actitudes, porque combatir rudamente á un gobierno que emprende, como el liberal, una campaña administrativa tan moralizadora, sin razon sobradamente fundada, pudiera no colocarles en muy buen lugar y hasta hacer increíbles los buenos deseos de que seguramente se vén animados.

Cumplan, pues, como partidos serios y no vengan á favorecer á los que vén en la actitud del gobierno un término á sus malas artes y dañosas costumbres.

El viaje que S. M. la Reina tenia proyectado para ayer se suspendió á causa del temporal que arreciaba en estas costas. Es probable que mañana se realice, en cuyo caso irá en el Ferrolano hasta Guetaria.

La inauguracion de las obras para la estatua de Oquendo que iba á hacer S. M. el Rey, se ha suspendido tambien hasta el lunes.

Tendré á Vds. al corriente de esta solemnidad y aquella excursion.

Ninguna otra cosa notable.

M. P.

## ECOS DE BARCELONA.

Resultado de la division que existe en el seno del partido republicano progresista de esta capital, es la creacion de un nuevo centro denominado *Tertulia democrático-progresista* que se inauguró ayer, y cuya Junta directiva se compone de varios progresistas de abolengo, de los que siguieron á D. Manuel Ruiz Zorrilla cuando se separó del señor Sagasta y no le abandonaron tampoco, cuando, á raiz de la restauracion de la monarquia borbónica, hizo aquel su evolucion hácia el campo de la República, colocándose en la situacion especial en que se encuentra.

Por supuesto que á la cabeza de la Junta directiva del nuevo casino, figura, como presidente honorario, el *ilustre desterrado*, siéndolo efectivo, (no desterrado, sino presidente) el señor don Aniceto Mirambell.

El nuevo centro estará, como es de suponer, enfrente, para combatir entre sí, del que preside don Juan Sol, y del cual tambien es presidente honorario el señor Ruiz Zorrilla.

Sensible es que en casi todos los partidos políticos haya separaciones y cismas, nacidas las mas de las veces de cuestiones personales y de localidad.

Las obras de la futura Exposicion, constituyen por ahora una constante exposicion para los trabajadores ocupados en ella.

Durante la última semana ocurrieron en ellas dos desgracias. Fué una de las tales ocasionada por la caída del palo de una cabria sobre el cuerpo de uno de los operarios, fracturándole algunas costillas, y la otra varias contusiones de poca gravedad que recibió otro de los tratajadores.

Ayer ocurrió en dichas obras una nueva desgracia, que fué verdaderamente horrorosa.

Estaban varios operarios de la seccion de cerrajería ocupados en la colocacion de una columna de hierro de grandes dimensiones, cuando de pronto, y á causa, segun se supone, de haber cedido el terreno sobre el cual estaba asentada la grua empleada en aquella maniobra, cayó la columna desde regular altura, y aun cuando uno de los operarios dió la voz de *¡alerta!*, que sirvió de aviso para que los demás se dispersaran huyendo del peligro, hubo uno de ellos, jóven de unos diez y ocho años de edad, que permaneció como extá-

tico clavado en su sitio, lo que hizo que la pesada mole cayera sobre su cabeza, aplastándose y dejándole muerto instantáneamente.

Este suceso llenó de consternacion á cuantos lo presenciaron, siendo impotentes para evitarlo.

La orden que diera el gobernador civil de la provincia, hace ya algun tiempo, prohibiendo terminantemente fumar en las salas de espectáculo de los teatros, fué perfectamente acogida por el público, y hasta por aquella parte de él, que, conociendo que era una inconveniencia, fumaba por que lo hacian los demás.

Tal abuso ya se habia hecho de ello, que hasta personas que por su aspecto parecia que habian recibido buena educacion, fumaban sin cesar, aun cuando en las localidades inmediatas hubiera señoras que con sus pertinaces toses y vertiginosos movimientos de abanicos dieran á entender muy claramente que el humo las incomodaba.

Además, habia en todos los teatros una atmósfera densa que dañaba á los pulmones y aumentaba el calor.

Pues, apesar de lo conveniente de la orden, todavia hay personas que se resisten á cumplirla, dando lugar á que los agentes de la autoridad les obligan á ello forzosamente.

Parece imposible que haya gente tan terca y tan mal educada.

5 Setiembre.

LINO.

## TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del 4 Setiembre)

Para cubrir las atenciones de guerra en el distrito militar de Castilla la Nueva, tiene que librar mensualmente la Delegacion de Hacienda de esta provincia un millon de pesetas para los militares de reemplazo, escala de reserva y cuadros y depósitos; y cuatro millones para el ejército armado de guarnicion en dicho distrito.

Decíase esta tarde que estaba acordado en principio el nombramiento del señor duque de Tetuan para el cargo de gerente de una importante sociedad de crédito.

Dicho nombramiento no se hará público hasta que todos los ministros se encuentren en Madrid.

El reputado artista D. José Luis Pellicer está encargado de diseñar un gran cartel, destinado á anunciar por todas las capitales de España y del extranjero la Exposicion universal de Barcelona.

En Orán un empleado del matade-

ro, estando despojando una vaca, encontró una cadena de reloj, de oro, en el vientre de la res.

A última hora se ha recibido en el ministerio de Ultramar un telegrama de la isla de Cuba, firmado por el general Sr. Marin, en el que se dice «no ocurre novedad.»

El Globo pide hoy en su primer artículo que se provea en propiedad el cargo de capitán general de la Isla de Cuba. Entiende el colega que en las circunstancias que atraviesa aquella isla, la autoridad que la mande debe estar rodeada de los mayores prestigios.

En un millón de pesetas se calcula la cantidad en dinero que recibirá el Santo Padre, aparte de muchos y valiosos objetos, con motivo de su jubileo sacerdotal.

Anteayer se efectuó en Toledo la solemne ceremonia de la bendición del nuevo colegio militar, denominado de Santiago, en presencia de los alumnos y con asistencia de las autoridades militares.

El general Galbi dirigió á los alumnos un elocuente discurso, en que les hacia ver lo importante é inquebrantable que debía ser para ellos el juramento prestado á las banderas.

Les recomendó la más ciega obediencia á las autoridades superiores, y terminó dando vivas al Rey, á la Reina regente y á la Ordenanza militar.

Por la importancia que tiene, insertamos la siguiente carta que publicó el «Diario de Barcelona» del 4 del corriente.

Palta (Perú) 20 Julio.

Aunque acaso demasiado tarde, despiértase al fin en España el espíritu mercantil, con el interés de recuperar su puesto en todos los mercados del mundo, y muy principalmente en los hispano-americanos, que nunca debió haber perdido.

Mas vale tarde que nunca, pero la lucha ha de ser tremada, porque se le han adelantado todas las naciones, multiplicando sus comunicaciones al amparo de su propia bandera, abaratando los precios, ajustando la fabricación al gusto, de los consumidores en cada mercado, ensanchando el crédito del comercio local, y cambiando sus productos con las variadas primeras materias de cada lugar.

El comercio y la industria españoles no solo no han hecho nada de eso, sino que han abandonado el litoral americano, por lo menos en su lado occidental.

Hace veinte años apenas, se veían en estas costas hasta ocho ó diez buques de vela por año, con bandera y procedencia españolas, que pueden contar exactamente. Eran dos de la matrícula de Málaga. «Isabel I» é «Isabel II»; dos de la de Barcelona, «Pombo» y otro cuyo nombre no recuerdo en este momento; dos de la Coruña y otros tantos de Santander, con uno de Sevilla.

Estos barcos eran verdaderas expediciones flotantes de productos españoles, principalmente vinos y otros no muy numerosos productos de España, y muy pocos manufacturados, como tejidos de lino, seda, algodón y lana, y poquísimos libros.

Doblado el Cabo de Hornos, principiaban en Valparaiso—Chile—los negocios, y recorrían lentamente todo: los puertos de la costa hasta Guayaquil—Ecuador—, donde cargaban cacao y retornaban á España.

Pero no vendían sino á bordo, jamás á plano; nunca consignaban en

tierra artículo alguno, y siempre con precios exagerados sin consideracion á la competencia inglesa, norte-americana, alemana, francesa ni italiana.

Vendían naturalmente muy poco y muy entamente, y solo gracias á la especialidad de algunos productos, como vinos, pasas, almendras y otros en escaso numero, logrando espendir sus expediciones.

Este recurso, sin embargo no tardó en perderse, porque muy luego la imitación alemana y el cómodo flete inglés y de otras procedencias se encargó de abastecer la costa de los mas especiales y apreciados artículos españoles, dándose el resultado de que se vendían á precios mas bajos que los trahidos en bandera española, y se vendían con ancho crédito de seis y nueve meses, y hasta un año. De ellos se hacían consignaciones con comisiones liberales, y bajo la presión de tales y tantas facilidades la bandera española debía sucumbir y sucumbió.

Todas las tentativas para reanudar el tráfico hasta ahora han sido infructuosas, y es de temer que lo sean acaso las que fundamos en la creación de las Camaras españolas de Comercio, y en las exposiciones flotantes, como la que se proyecta en Bilbao, y en el servicio de la Compañía Transatlántica, si es que se acuerda de la costa del Pacifico para prolongar alguna de sus líneas subvencionadas por el Estado, ó no se toman otros rumbos.

¿Serán bastes esos cortos, y preciso es confesarlo, débiles elementos para competir con los variados y potentes que con tanto espacio y sin lucha alguna han logrado consolidar las otras naciones? Parece muy dudoso cuando menos.

A pesar de la comunidad de origen, idioma, religion, usos y costumbres, á pesar de la profunda simpatía de raza en todos estos países por el nombre español, será imposible la competencia con solo aquellos elementos, mientras el comercio y la marina y la industria españoles, dando de lado á su antigua rutinaria estrechez de condiciones, no adopte prácticas y condiciones de cambio liberal y razonable, al nivel de las que han adoptado los otros pueblos de Europa y América; y acentuaré en cartas sucesivas, si V. las admite, la indicación precisa de unas y otras, sacada de la larga experiencia en este litoral de su atento S. S.—Fidel.

TELEGRAMAS EXTRANJEROS

Londres, 4.—El príncipe real de Alemania ha salido para Puerto-Victoria, desde donde regresará á su país.

Si bien no se ha confirmado la noticia de haberse intentado en Bulgaria un pronunciamiento militar en contra del príncipe Fernando, se sabe por los viajeros que llegan de aquel país que el ejército se muestra hostil al príncipe y que la situación es muy grave.

Los emigrados búlgaros en Rumania se agitan mucho, confiando en que ocurrirán en breve sucesos imprevistos. Segun parece, intentan efectuar un golpe de mano si se realiza el proyecto de mision del general Ernroth.

Asegúrase que Rumania toma precauciones militares en la frontera, ante la eventualidad de un conflicto austro-ruso.

El meeting de la Liga nacional reunido en Ennis (Irlanda), en el que tomaban parte siete miembros del Parlamento, ha sido disuelto por la caballería.

Paris, 5.—Ayer hubo un terremoto en la ciudad de Bonn situada cerca del Rhin.

Ha quedado momentáneamente suspendida la navegacion por el canal de Suez, á consecuencia de haberse inutilizado una de las dragas de dicho canal.

El emperador Guillermo ha recibido hoy á varios personajes y especialmente á los nuevos representantes de Méjico y de Chile en Alemania.

La Gaceta de la Alemania del Norte niega que tengan el menor fundamento los rumores relativos á una entrevista entre los emperadores de Rusia y Alemania.

GACETILLA GENERAL.

Mañana por la noche la Junta del Liceo Gerundense dará en sus jardines otro de los bailes con que obsequia á sus numerosos sócios: en el intermedio de la primera á la segunda parte se sorteará un hermoso regalo entre las señoritas concurrentes.

—Hoy, mañana y pasado la calle de Caldereros celebrará su anual fiesta de la Natividad de Nuestra Señora con sardanas y demás diversiones de costumbre.

—Se nos suplica llamemos la atención de quien corresponda sobre el mal estado en que se hallan algunas de las palancas de que se sirve el público para pasar el Oñar, pues se nos asegura que la de la calle del Carmen reune, á lo desnivelado de sus tabias, el peligro consiguiente.

—Segun tenemos entendido, nuestros ediles sostienen polémicas de 30 grados sobre cero por la cuestion del traslado del mercado á la plaza de San Agustin, y por otra parte sabemos que, caso de no ser atendidos los propietarios de dicha plaza, acudirán á Madrid.

Allá veremos.

—Un negro, residente en Santa Rosa de Méjico, natural de la Carolina del Sur, cuenta nada menos que ciento treinta y cinco años de edad, pues nació el año 1752. Se cree que es el hombre más viejo del mundo.

—Por lo que pueda interesar á nuestros lectores, tomamos de El Liberal.

«En Barcelona se dice que la Compañía del Norte adquiere la línea férrea de San Juan de las Abadesas y construirá los cuarenta y tantos kilómetros que faltan para el enlace con los ferro-carriles del Mediodía de Francia, uniéndose por Puigcerdá y otras poblaciones importantes de la Cerdaña española.

Terminada la línea se obtendría menor recorrido para las expediciones á Burdeos, Paris y todo el Norte de Francia, y sí, como tambien se asegura, se establecen trenes rápidos para viajeros, reportará indudables ventajas la nueva línea.

Respecto á mercancías, parece que esa línea es la indicada para los transportes rapidos de nuestros caldos y otros productos que tiene su principal mercado en Paris, y además acorta considerablemente la distancia desde aquella capital para las expediciones directas que, pasando por Alicante y Valencia, van destinadas á Argelia.»

Revista científica.

El eclipse de Sol del 19 de Agosto. —Un billete de ida y vuelta para el Polo Norte.—El Doryphora.

La Academia de ciencias de Paris dedicó su sesion del 25 de Agosto al eclipse de sol que tuvo lugar el dia 19.

Todos sabemos que este fenómeno debía ser observado con las condiciones más favorables en la Siberia, á consecuencia del estado atmosférico. Desgraciadamente para la ciencia, la dificultad de los medios de transporte no pudo vencerse, viéndose en la imposibilidad de trasladar á tan lejanas tierras los útiles y aparatos indispensables para poder llevar á feliz término la observacion del acontecimiento

astronómico. Solamente M. Stanonilitch, desde el observatorio de Menon, en la Petrowska, ha podido obtener el espectro fotográfico de la corona.

En Berlin se organizaron trenes de recreo que debían trasladar á los curiosos al campo ó montes desde donde mejor pudiera observarse el fenómeno. Durante la noche del 18 al 19 una gran parte de la poblacion berlinesa se desparrió por los alrededores para aprovecharse del hecho, pero como si no hubiese salido de su casa, pues que, lo mismo que en Moscou, las nubes defraudaron los deseos de la partida de placer.

Con este motivo se produjo un incidente cómico que por su particularidad no tiene desperdicio. Un labrador de las cercanías de Berlin, deseando sin duda ver repetida la berbena del 19 de Agosto, hizo fijar algunos carteles en la ciudad, manifestando que por causa del mal tiempo, el eclipse se habia aplazado para el domingo.

El eclipse en Moscou dió lugar á otra serie de hechos joco-serios; entre otros el aviso siguiente del Gobernador de Moscou á sus subordinados.

«Los monjiks no deben asustarse si algunos momentos despues del eclipse ven caer una masa disforme, llevando algunos hombres en su interior. Esta gran masa, llamada globo, ha servido para elevar á los sabios á grandes alturas, para estudiar el fenómeno que lo sustrae de nuestra vista la espesa capa de nubes que se cierre sobre nuestro horizonte.»

Este medio, ya de tiempo conocido entre nosotros, fué el que usaron los sabios rusos para observar el eclipse, sin temor de ser burlados por las nubes, lo que lograron sobreponiéndose á estas, pudiendo á sus anchas dar rienda suelta á las observaciones del fenómeno que tan preocupados les traía.

Señores viajeros para el polo Norte. al tren, digo mal, al globo.—Precio fijo del billete de ida y vuelta: 1.000 pesetas.

Parece que cierto doctor Bausset ha concebido el proyecto de ir en globo desde New-York al polo Norte. Chicago es el centro de sus operaciones y preparativos para emprender tan intrépida excursion. La marcha se ha fijado para el 1.º de Junio de 1888.

Además de los sabios y de los periodistas, el aereonauta aceptará como compañeros de viaje á todos los que habrán contribuido á la construcción del navio aéreo con la suma de mil pesetas. He aquí el itinerario acordado: New-York, Filadelfia, Washington, Toledo (Ohio), Chicago, Omaha, San Francisco, Yeddo, Canton, Pekin, Copenhague, Stokolmo y desde este último punto al polo.

Escepto en San-Petersburgo y en Pekin, la parada no durará en los otros puntos mas que una hora.

En estas dos últimas ciudades, el navio permanecerá anclado durante doce ó veinticuatro horas, para hacer grandes acopios de provisiones, permitir que suban los nuevos viajeros y dejar llegar á bordo á las comisiones científicas. El itinerario de la vuelta aun no se ha trazado. Aun cuando nos parece surjirán algunas dificultades.

El Doryphora ó cadell, como vulgarmente le llamamos en Cataluña, este insecto que destruye campos enteros de patatas, ha invadido algunas comarcas fertilísimas de Alemania, causando, segun el Monitor Universal, grandes males á esta clase de plantaciones que tanto abundan en aquel imperio. Las comarcas mas principalmente invadidas son la de Dornitzel y la de Hochmoor. Esta noticia tiene una gran importancia económica, porque la invasion del Doryphora

en Alemania dará por resultado disminuir la importación siempre creciente en España de las féculas y alcoholes alemanes, fabricados por los tudescos con las patatas, á precios tan bajos como aun se venden, viniendo en perjuicio de la agricultura é industria españolas, que no podían luchar con semejante baratura. Si el cultivo de la patata disminuye en Alemania, á consecuencia de la invasión del *Doryphora*, el precio de los alcoholes alemanes se elevará y los industriales españoles aun podrán continuar con la, hasta ahora, obstinada lucha.

Este terrible insecto (*Doryphora decemlineata*), el peor enemigo de las patatas, es un presente que nos ha hecho la América. Es oriundo de los montes Roquizes. En 1861 hizo su primera aparición en los Estados Unidos, convirtiéndose al poco tiempo en rey y señor de grandiosas extensiones de terrenos donde se hacia el cultivo de esta clase de tubérculos. Desde el momento que aparece un ejemplar de la especie en un campo puede darse la cosecha por perdida. Tal es la maravillosa rapidez con que se fecunda este terrible insecto.

Pone tres veces al año, cada una de las cuales consta de 12,000 huevos aproximadamente, y las larvas que de ellos nacen, se desarrollan con tal rapidez tambien, que pueden reproducirse á los cincuenta dias. No le hacen mella ni los grandes calores ni los frios mas intensos.

Todas las precauciones mas minuciosas fueron tomadas para impedir la invasión del *Doryphora* en Europa, pero atravesó el Atlántico, importado por los buques mercantes.

A pesar de los estudios especiales á que se han dedicado los sabios para hacer desaparecer esta terrible plaga, nada ha podido conseguir la ciencia, no quedándoles mas remedio, á los dueños de estas plantaciones invadidas por su mortal enemigo, que contemplar su impotencia ante los estragos que le ocasiona en su propiedad.

R.

### La ascension del "Horla,"

#### LLEGADA DE LOS AERONAUTS A PARIS

En el express de las seis y cuarenta y cinco llegaron de Namur á Paris el dia 14 los aeronautas Jovis y Mallet, siendo recibidos en triunfo por un numero considerable de periodistas y hombres de ciencia.

M. Jovis confirmó desde luego el primero de los despachos que publicamos en nuestro número de ayer, declarando que habia llegado á la altura de 7.000 metros, habiendo tenido que soportar muchas penalidades á causa del peso del áncora, del de los utensilios y aparejos, y sobre todo por haber tenido que atravesar una densa nube que produjo muy fuerte condensación. Para llegar á la altura indicada, se vió en la necesidad absoluta de arrojar casi todo el lastre que llevaba en la barquilla.

Cuando los instrumentos de precisión marcaban una altura de 6.000 metros, M. Mallet experimentó el primer síncope. Más bien que desvanecido, parecia estar durmiendo. M. Jovis consiguió reanimarle con el auxilio del oxígeno.

—Nos hallamos á 6.000 metros de altura,—le dijo.—¿Creéis que ha de seros posible continuar la ascension sin peligro?

—Es necesario subir.—contestó.

—Os advierto que no nos queda más que un saco de lastre.

—No importa—dijo.

Al llegar á unos 6.500 metros experimentó un segundo síncope, del que volvió en sí, gracias al oxígeno. En aquel punto del espacio la temperatura

era relativamente soportable.

Casi sin apercibirse de ello llegaron los aeronautas á los 7.000 metros de altura, pudiendo mantenerse durante algunos segundos en perfecto estado fisiológico.

Los dos cochinitos de Indias que llevaban en la barquilla se mantuvieron en buen estado de salud.

De las palomas, una fué puesta en libertad á la altura de 4.000 metros, la otra quedó libre despues que el globo hubo tocado tierra; al llegar á 6.000 metros se la vió desfallecer y no se reanimó hasta que se la introdujo un poco de agua en el pico.

En cuanto á los resultados positivos de la ascension, nada se sabe aun, pues no llegarán hasta mañana noticias acerca de la notas tomadas á bordo de la barquilla.

Los sellos puestos á los aparatos é instrumentos de precision habrán sido rotos por los miembros de la Academia de Ciencias, que dará á conocer los resultados de la comprobación que se verifique.

Esta ascension ha despertado muy vivo interés entre los hombres de ciencia.

El descenso del globo debió efectuarse con mucha rapidez, yendo á parar los aeronautas en medio del bosque de Arthenes, quedando tan debilitados á causa de la diferencia de presión barométrica que M. Mallet quedó tendido sobre el césped sin que le fuera posible levantarse hasta despues de pasados algunos minutos.

### La opinion de los aeronautas

Un redactor de *Le Matin* ha querido conocer las opiniones de los famosos aeronautas MM. Capazza y Gastón Tissandier.

El primero, que entre sus mas notables ascensiones cuenta la audaz travesía del Mediterráneo desde Francia á Córcega: entiende que el viaje del *Horla* no tiene nada de particular, pues todo el mundo puede subir á 7.000 y para eso era inútil llevar provision de hidrógeno y aparatos de salvamento.

En 1803 Robertson y Lhoest llegaron á 7.400 metros.

En 1804 Gay Lussac subió á 7.016 metros. En 1850, Barrel y Bixio subieron á 7.004 metros, y Welsh alcanzó á 5.990. En 1861, James Glaisher se mantuvo varias veces á la altura de 6.000 metros. En 1862 cuando quiso pasar de 8.000, corrió verdaderamente el riesgo de asfixiarse. Entre 8.600 y 8.640 perdieron la vida Sivel y Crocé-Spinelli. Los dos barómetros de registro sellados por la Academia de Ciencias, que aquellos llevaron, marcaban 8.600 uno y 8.640 otro.

Por último, muchos aeronautas han subido á 7.000 metros, y no han hecho de este un título de gloria.

A 8.000 comienza el peligro. Allí es donde M. Jovis debió llegar, allí prometió que iria.

«Yo—decia M. Capazza—me comprometo á subir todas las mañanas á 7.000 metros antes de almorzar para abrir el apetito, y por esto no reclamaria la admiración de mis semejantes. No quiero mas sino que me den gas y un globo.»

M. Gastón Tissandier es el único sobreviviente de aquella famosa expedición del *Zenith*, de la cual se ha hablado tanto.

«M. Jovis,—dijo al redactor de *Le Matin*,—es un hombre excelente y un vigoroso aeronauta, á quien yo estimo mucho. No siquiera desagradarle ni producirle molestia.

Es muy fácil subir á 7.000 metros. La dificultad comienza entre los 7.500 y los 8.000

Yo subiré á 8.000 metros cuando querais, pero cuanto á exceder esa altura no me comprometo.

En una palabra, Jovis ha hecho una bonita ascension, pero no sobrepuja á

las que se han realizado anteriormente, ni prueba nada bajo el punto de vista científico.»

### TELÉGRAMAS.

Madrid 5.—Las detenciones verificadas últimamente en Madrid, Zaragoza, Salamanca y Andalucía son completamente ajenas al zorrillismo, pues todos los detenidos figuran como socialistas.

Los periódicos ministeriales se muestran satisfechos de las declaraciones hechas por el señor Castelar.

Se asegura que se ha desistido del propósito de que la escuadra española de instrucción visite el puerto de San Sebastian.

Los sucesos de Logroño no ocurrieron en la capital, sino en un pueblo de dicha provincia. Los cosecheros, viéndose en la imposibilidad de dar salida á sus vinos, verificaron una manifestación contra los alcoholes alemanes y los vinos industriales; pero es inexacto que dichos sucesos revistieran carácter político.

Se anuncian importantes declaraciones del señor Ruiz Zorrilla.

Se afirma que el señor Barón de Sangarren publicará una protesta contra la desautorización de sus manifestaciones por el señor don Francisco Cervero.

Continúan haciéndose prisiones de anarquistas en Andalucía.

Se anuncia que adelantan los trabajos para llegar á una inteligencia entre los reformistas liberales y el partido gobernante, la cual se considera segura para un plazo próximo, aventurándose algunos á señalar para ella el mes de Octubre, ó indicando al general Cassola para la Capitania general de la isla de Cuba y el general Lopez Domínguez para el cargo de ministro de la Guerra.

El periódico el *Pais* publica una carta suscrita por un importante federal pactista, en la que protesta en nombre de su partido contra el manifiesto del Sr. Pi y Margall, y proclama la jefatura indiscutible del señor Ruiz Zorrilla.

El *Liberal*, hablando de la union de los reformistas con los liberales, dice que la consideran grandemente beneficiosa para las instituciones, para el país y para el partido liberal.

El señor Silvela ha declarado en Málaga que aconsejará á los conservadores que respeten el jurado por creer menos peligroso sostenerlo que seguir la funesta tradición de que cada partido destruya la obra de su antecesor, colocando así á la monarquía y á las Córtes á merced de los exclusivismos de partido; ha afirmado que no procede descentralizar la administración sin destruir antes el caciquismo y ha deplorado que los liberales no tengan sino el libre cambio para remediar la crisis agrícola é industrial.

San Sebastian 5.—Se hacen grandes preparaciones para la fiesta que debe celebrarse esta tarde. S. M. el Rey, ayudado por su augusta madre la Reina Regente, colocará una paletita de mortero en la primera piedra del monumento dedicado al almirante Oquendo. Se cree que la concurrencia será inmensa y que el acto oficial tendrá un carácter grandioso.

### GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

Santa Regina vg.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de las Bernardas.

### SERVICIO DE LA PLAZA

HOY 7 DE SETIEMBRE

Jefe de dia, Sr. Comandante del re-

gimiento de Asia, D. José Durango Nogués.

Parada, Hospital y Provisiones, Asia.—D. O. de S. E., el Sargento Mayor interino, R. Echagüe.

### REGISTRO CIVIL.

CORRESPONDIENTE AL DIA DE AYER.

Nacimientos, 1.—Defunciones, 1.

### SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE BARCELONA.—Cambios corrientes en 6 de Setiembre de 1887, hasta las cuatro de la tarde		Capital PESETAS.	
Titulo	Valor	Capital	Pequetas
<b>EFFECTOS PUBLICOS.</b>			
Títulos al portador perpetua interior.	96.72	500	500
Id. exterior.	96.72	500	500
Id. deuda amortizable.	96.72	500	500
Billetes del Tesoro de Cuba.	96.72	500	500
» Emisión de 1886 Carpetas liberadas.			
<b>ACCIONES.</b>			
Id. Hispano Colonial.	96.72	1250	1250
Ferro-carril Medina del Campo y Orense á Vigo.	96.72	500	500
Id. de Tarragona, Barcelona y Francia.	96.72	475	475
<b>OBLIGACIONES.</b>			
Ferro-carriles de Barcelona á Tarragona y Fran.	96.72	500	500
Id. de Almansa á Valencia y Tarragona.	96.72	475	475
Id. de Medina, Zamora y Orense á Vigo.	96.72	500	500
Id. y Minas de San Juan de las Abadesas.	96.72	500	500

Telégrama de nuestro servicio particular.

### MERCADOS

Medida, la Carga.

GERONA.

Trigo 17'50 pesetas.—Mzcleadizo 13'75.—Cebada 12'00.—Maiz 13'25.—Judias 17'75.—Habas 13'75.—Mijo 15'00.—Fayol 13'25.—Avena 10'50.—Arbejas 16'25.—Garbanzo 5721.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

### ANUNCIOS.

### UVAS DE VALENCIA.

A primeros de Setiembre próximo empezarán á llegar á ésta, lo cual se avisa á las personas que quieran hacer vino. Se dejarán vao gones con dicho fruto, á quien lo solicite, en todas las estaciones de la via férrea.

Se reciben órdenes en las calles del Progreso número 8, Almacén de vinos naturales, y en la de Pedret número 32.

### LA LINEA RECTA

Publicación quincenal de ciencias, artes, oficios, legislación, de arquitectura, agronomía, obras públicas y particulares.—Director propietario: D. Leonardo Crespo y Pozas, autor de la obra técnica ESTUDIOS PERICIALES.—Suscripción, tanto en Madrid como en cualquiera de las provincias de España, 2 pesetas 50 céntimos trimestre.—Administración: Paseo de Arenero, 42, Madrid.

# FIESTAS CIVICO-RELIGIOSAS DE LA MUY LEAL VILLA DE OLOT

para los dias 7, 8, 9, 10, 11 y 12 del actual en honor de su excelsa patrona la VIRGEN DEL TURA

## PROGRAMA

con arreglo al cual las ha organizado la Comision nombrada al efecto por el Ilustrísimo Ayuntamiento Constitucional de la misma.

### —DIA 7—

A las 12 de la mañana, un repique general de campanas anunciará la festividad del dia siguiente.

A las 2 de la tarde, se repartirá una limosna de pan, carne y arroz á los pobres de la poblacion.

A las 5, una numerosa orquesta, precedida de los GIGANTES Y CABALLITOS, recorrerá las principales calles de esta villa.

A las 7 se cantarán solemnes COMPLETAS en la Iglesia de la Virgen y una vez terminadas, se iluminarán á la veneciana el paseo del Ferial, plaza de Alfonso XII, Casinos y otros edificios.

A las 8 de la noche, tendrá lugar en el Teatro, una escogida funcion dramática por la notable Compañía Catalana del Teatro Romea de Barcelona, bajo el programa que se anunciará oportunamente.

A las 9 y media se dará en la plaza de Toros una extraordinaria corrida de Vacas Navarras procedentes de la antigua y acreditada ganaderia de don Victoriano Ripamillán, (la primera que habrá tenido lugar en Cataluña) en la que se iluminará la plaza con numerosos y brillantes focos de luz eléctrica de arco voltaico, á cargo de la distinguida Sociedad Española de electricidad y bajo la direccion de su ingeniero Sr. Cendrán.

### —DIA 8—

Al amanecer, una numerosa y distinguida orquesta anunciará á los habitantes de esta villa y forasteros la salida de la Aurora, recorriendo las calles al toque de Diana.

A las 7 y media, se reunirán en las Casas Consistoriales el Ilmo. Ayuntamiento, Autoridades, Comision de fiestas y demás personas al efecto invitadas, y dará principio el PASACALLE que recorrerá las principales de la poblacion precedido de una numerosa orquesta de la misma y de la distinguida música del Batallon Cazadores de Figueras, que tan dignamente dirige D. José Serras Legaria, y al llegar á la plaza de Alfonso XII, tendrá lugar el celebrado baile de los gigantes y caballitos, y luego las sardanas LLARGAS acostumbradas.

A las 10, la antes citada comitiva se trasladará desde las Casas Consistoriales á la Iglesia de Ntra. Sra. del Tura, donde se celebrarán los Divinos oficios, á toda orquesta, estando el panegírico á cargo del elocuente orador sagrado Rdo. P. J. Bombardó, de la Compañía de Jesús.

A las 2 de la tarde, tendrá lugar el primer Concierto instrumental en el Teatro de esta villa, en el cual la celebrada Banda Militar, ya citada, ejecutará algunas de las mejores piezas de su extenso repertorio.

A las 3, tendrá asi mismo lugar en el Casino CENTRO FONTANELLA un Concierto, en el que ejecutará escogidas piezas la acreditada orquesta de la Bisbal.

De 3 á 5, se bailarán SARDANAS LLARGAS en la plaza de Alfonso XII.

A las 5, solemne procesion que recorrerá las principales calles, y á la que asistirá el Ilmo. Ayuntamiento, Autoridades y demás personas que tengan á bien tributar este obsequio á la Virgen.

Por la noche se iluminarán por medio de la electricidad el paseo Ferial y plaza de Alfonso XII, en cuyos puntos se tocarán SARDANAS LLARGAS.

A las 8 tendrá lugar en el Teatro una escogida funcion dramática por la nombrada compañía.

A las 9, bailes de sociedad en los Casinos «Industrial y Comercio y Centro Fontanella» (que tendrá espléndidamente decorado el Salon entoldado levantado al efecto) y público en el «Café Olotense».

A las 10 y media gran Baile en el Casino Círculo Olotense.

### —DIA 9—

A las 9 de la mañana, PASA CALLE por Gigantes y CABALLITOS, acompañados de una numerosa orquesta.

A las 10, SARDANAS LLARGAS en la plaza de Alfonso XII.

De 10 á 12, la citada orquesta de La Bisbal tocará tambien SARDANAS en el entoldado de la sociedad «Fontanella».

A las 3 y media, Gran Corrida de Novillos y Vacas navarras, siendo los primeros capeados, picados y banderilleados y muertos á estoque por la cuadrilla que se anunciará por carteles.

Por la noche se repetirán las iluminaciones de los dias anteriores.

A las 9, iluminados con luz eléctrica la plaza y paseo Ferial, tendrá lugar el característico BALL-PLA, en el que asistirá, además de los individuos de la Corporacion municipal, la Comision de fiestas y cuantos vecinos y forasteros se dignen tomar parte en el mismo, á cuyo fin se les dirige atenta invitacion. La comitiva saldrá de la Casa Consistorial acompañada de una numerosa orquesta de esta villa y de la repetida Banda Militar, recorriendo las principales calles de la poblacion, y una vez en la plaza de Alfonso XII, se bailará la acostumbrada danza, finida la cual se disparará un magnífico castillo de Fuegos artificiales preparados y dirigidos por el acreditado pirotécnico de Barcelona conocido por el RELÁMPAGO. Terminado, regresará la Comitiva á la Casa Consistorial.

A las 10 gran Baile en el SALON PLATEA del Teatro, por la mencionada música Militar. Baile de Sociedad en los Casinos «Fontanella é Industria y Comercio» y público en el «Café Olotense».

### —DIA 10—

De 10 á 12 de la mañana, SARDANAS LLARGAS en la plaza de Alfonso XII

A la 1 y media, tendrá lugar en el Teatro el segundo Concierto Instrumental por la repetida Música de la guarnicion de esta villa. A las 3 y media, corrida de Vacas Navarras, tambien de muerte.

Por la noche se repetirá la iluminacion por medio de la electricidad en lo plaza y paseo Ferial.

A las 8, la compañía dramática antes indicada, pondrá en escena una de las mejores producciones del Teatro Catalán.

A las 9, Baile de Sociedad en los jardines del Centro Fontanella que estarán adornados al igual que los dias anteriores:

A las 10 y media Baile en los espaciosos solones del «Círculo Olotense».

### —DIA 11—

De 10 á 11 de la mañana, se ejecutarán divertidos Juegos de Cucaña en la Plaza y de 11 á 12 SARDANAS LLARGAS.

A las 3 y media, última corrida de vacas navarras, de muerte, conforme el programa que se anunciará.

De 8 á 11 de la noche, se iluminarán los Jardines del Parque por medio de numerosos focos de luz eléctrica, y varias músicas tocarán escogidas Sardanas.

A las 9 y 1/2, último baile en el Teatro por la repetida música militar.

### —DIA 12—

A las 3 de la tarde, Tornaboda general, en el delicioso sitio de San Roque, á donde se dirigirán varias músicas que, situadas convenientemente, amenizarán la fiesta.

A las 8 de la noche funcion dramática.—y—A las 9, Baile de despedida en el Casino Industrial y Comercio y á las 10 y media en el Círculo Olotense.

Olot 21 de Agosto de 1881.

La Comision.

NOTA.—El cuerpo de Bomberos tendrá abierto al público su Parque desde las 9 á las 12 de la mañana de los expresados dias.